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●本会議、委員会、その他公開されている全ての会議の傍聴者を対象に実施 

●回収数 １０１件         

   ※率の合計は集計処理上 100%にならないことがあります。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

問１ 年齢 回答数 割合

1 17歳以下 0 0.0%

2 18、19歳 0 0.0%

3 20歳代 6 5.9%

4 30歳代 13 12.9%

5 40歳代 16 15.8%

6 50歳代 13 12.9%

7 60歳代 17 16.8%

8 70歳以上 36 35.6%

9 未回答 0 0.0%

問２ お住まいの市・町 回答数 割合

1 津市 53 52.5%

2 四日市市 10 9.9%

3 伊勢市 3 3.0%

4 松阪市 12 11.9%

5 桑名市 3 3.0%

6 鈴鹿市 4 4.0%

7 名張市 9 8.9%

8 多気町 1 1.0%

9 明和町 2 2.0%

10 大台町 1 1.0%

11 玉城町 1 1.0%

12 その他 1 1.0%

13 未回答 1 1.0%

議会傍聴者アンケート集計結果 

（令和５年１０月～１２月分） 
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問３ 傍聴は何回目ですか。 回答数 割合

1 初めて 42 41.6%

2 ２～５回 46 45.5%

3 ６～９回 4 4.0%

4 10回以上 9 8.9%

5 未回答 0 0.0%

問４
本日の会議の情報をどこから入手され
ましたか。（複数回答可）

回答数 割合

1 みえ県議会だより 7 6.0%

2 県議会のテレビ中継 3 2.6%

3 県議会ホームページ 14 12.1%

4 県議会のインターネット中継 0 0.0%

5 県議会Facebook 0 0.0%

6 みえ県議会新聞　 3 2.6%

7 新聞、テレビ等の報道 5 4.3%

8 県議会議員を通じて 47 40.5%

9 その他 33 28.4%

10 未回答 4 3.4%

問５
本日傍聴に来られた目的は何ですか。
（複数回答可）

回答数 割合

1 関心のある分野の質問・会議だから 37 26.1%

2 地元選出の議員の活動を知りたいから 42 29.6%

3 県議会がどう活動しているか知りたいから 51 35.9%

4 その他 10 7.0%

5 未回答 2 1.4%



 

3 

 

問６ 県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄） 

対象  ご意見・ご要望 対応

区分 

回答（補足説明） 

県議会 1 

質問時に提示するパネルの文字など

が小さくて見にくく、せっかくの資料が

生かしきれていない。傍聴者にも議場

の方々のためにも、大きく表示して下

さい。 

【本会議】 

実施

予定 

【議事課】 

映写資料の文字等をできるだけ大きく見

やすいものにしていただくよう、議員に伝

えます。 

県議会 ２ 

発言議員の作成パネルがプロジェク

ターで大きく映されながら進行するわ

けですが、字が小さくて傍聴席からは

見えない！読めないです。何とかならな

いものでしょうか。 

【本会議】 

県議会 ３ 

モニター画面に映し出される議員の

方の用意されたフリップの文字がほぼ

見えないので、精度を上げて欲しいで

す。 

【本会議】 

県議会 ４ 

議員の席での様子がスクリーンに時々

映るときのみしか見れない。議長席の

後ろの壁の左側に議員が恒に映るス

クリーンが設置されるといいのではと

感じました。 

【本会議】 

反映

困難 

【議事課】 

映写資料の使用時以外は、カメラの映像

を映し、できるだけ見ていただけるように

努めておりますので、ご理解いただきます

ようお願いします。 

県議会 5 議場内の時計、残時間、出席議員数

の表示。文字が小さくて見にくいので、

もう少し大きく表示できませんか？ 

【本会議】 

参考 【議事課】 

今後の参考にさせていただきます。 

県議会 6 

議事日程についてもう少し詳しい資料

を添付して頂きたいです。特に知事の

ご説明が聞き取れず、残念でした。 

【本会議】 

実施

済み 

【議事課】 

知事提案説明の資料は、６階傍聴ロビー

に備え付けの閲覧資料ファイルでご覧い

ただけるようにしておりますので、ご理解

とご活用をお願いします。 
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対象  ご意見・ご要望 対応

区分 

回答（補足説明） 

県議会 7 

メモを取る簡易テーブルがほしい。 

議員の図表が事前に手に入ると良

い。 

【本会議】 

反映

困難 

【議事課】 

テーブルの用意については、スペースの

面などから難しいですが、傍聴受付にお

いて、バインダーの貸し出しをしておりま

すので、ぜひご活用ください。 

なお、映写資料については、実際に使用

した資料のみ閲覧していただくこととして

いるため、事後の配架となりますので、ご

理解いただきますよう、お願いします。 

県議会 ８ 

もう少し音が大きいと良い。質問時間

が３０分しかないのに答弁者がいちい

ち登壇するのがムダだと感じる。質問

時間、回数を増やすべき。 

【本会議】 

参考 

【議事課】 

音量については、聴き取りやすい音量と 

なるよう、マイクの調整に努めていきます。 

また、質問・答弁の方法には申し合わせ

があり、本質問に対する答弁は、議長席

前の演壇を使いますが、再質問や関連質

問に対する答弁等は、登壇時間の短縮

のため自席で行うこととしていますので、

ご理解いただきますようお願いします。 

県議会 9 答弁の声、質疑の声が、蚊がなくより

最小過ぎなので傍聴席で聴こえてこ

ない。 

【本会議】 

実施

済み 

【議事課】 

聴き取りやすい音量となるよう、マイクの

音量調整に努めていきます。 

県議会 10 

① 傍聴席は上階にあるため、空調が 

暑く、大変だった。←後半改善 

 

②部局の声が小さいことがあったの

で聞きにくかった。 

【本会議】 

実施

予定 

① 【総務課】 

議場のエアコンについては、集中管理と

なっていますので、執行部（県当局）と調

整して適切な温度となるよう努めてまい

ります。 

② 【議事課】 

聴き取りやすい音量となるよう、マイクの

音量調整に努めていきます。 
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対象  ご意見・ご要望 対応

区分 

回答（補足説明） 

県議会 11 

議場内に厚く、カッターシャツ姿での

質疑に参加する議員もいる。 

もう少し空調調整に努めるべき必要

がある。 

省エネ対策を自ら関係者が範を示す

べき。 

【本会議】 

参考 

【総務課】 

議場のエアコンについては、集中管理と

なっていますので、執行部（県当局）と調

整して適切な温度となるよう努めてまい

ります。 

県議会 12 

とても楽しく傍聴させていただきまし

た。有給取って来たかいありました。 

また来ます。 

いつも配信で見てます。もう少し映像

を良くしてください。 

【本会議】 

参考 

【議事課】 

画質の向上に向けては、配信設備等の

更新が必要となるため、即座に対応する

ことは困難ですが、設備更新の機会を捉

え検討します。 

県議会 1３ 
さまざまなことで社会が動いている中

で、議論に参加する議員が非常に少

ないことに疑問を感じます。各会派か

らの活発な討議をしてほしいです。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 1４ 大変落ち着いた雰囲気で、皆様の話

し合われる姿に品格を感じました。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 1５ 身近な話で楽しかった。 

【本会議】 

ー ー 

執行部 1 
各局長さんの回答が事務的・紋切り

型のように感じますので、人間味のあ

る答弁であると、議会傍聴が楽しくな

るのに、と思いました。皆さま長時間お

つかれさまです。 

【本会議】 

ー ご意見については、執行部（県当局）へ 

「県民の声」としてお伝えしました。 
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対象  ご意見・ご要望 対応

区分 

回答（補足説明） 

執行部 2 

教育に関する問題が取り挙げられて

いたが、教師の数が不足している事

は、子どもたちが教育を受ける権利を

大きく侵害するのではないかと強く感

じた。 

子どもたちが安心して教育を受けられ

るように、先生がいないという現状がう

まれないように教員の数を十分に用

意できる予算をあててほしいと感じた。 

【本会議】 

ー 
ご意見については、執行部（県当局）へ 

「県民の声」としてお伝えしました。 

県議会 

・ 

執行部 

1 

再開のベルが長いのはなぜか？ 

集合がわるい 特に議員の皆さん 

【本会議】 

実施

済み 

【議事課】 

会議の開始はブザーで報ずることが会

議規則に定められていることから、会議

開始時刻の少し前からブザーを鳴らして

います。また議員は、会議開始時刻に間

に合うよう、ブザーを聞いて集合していま

すので、ご理解いただきますようお願いし

ます。 

県議会 

・議員 
1 

盛りだくさんの案件で、意味がわから

ない部分が多くありました。特に知事

さんの発言は、手元に資料がないの

でわかりませんでした。●●議員はが

んばっていました。 

【本会議】 

参考 

【議事課】 

知事提案説明の資料は、６階傍聴ロビー

に備え付けの閲覧資料ファイルでご覧い

ただけるようにしておりますので、ご理解

とご活用をお願いします。 

議員 1 当事者の生の声をきいたり、実態をよ

く調べ、根拠を調べながら質問し、実

効性のある行政の取り組みを求め、頑

張る議員さんの姿勢にふれることがで

きましたし、答弁され担当の方々の内

容についても、県政にもっと関心をもっ

て学びたいと思いました。 

【本会議】 

ー ー 

※区分について  「実施済み」・・・既に実施されているもの 「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの 

               「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの 

               「反映困難」・・・実施することが困難なもの 


